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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Mit steigenden Fallzahlen in den 
			 letzten Jahren gewinnt die Lues auch in der Ophthalmologie wieder an Bedeutung. 
			 Syphilitische okuläre Manifestationen zeigen aber keine typischen 
			 Charakteristika und werden daher häufig nicht oder zu spät als solche 
			 erkannt. Eine frühzeitige Diagnosestellung mit adäquater Therapie ist 
			 jedoch für den Erhalt der Sehkraft von großer Bedeutung.Patienten Wir berichten über vier Patienten mit 
			 luetischer posteriorer Augenbeteiligung, welche zur Abklärung von unklaren 
			 okulären Beschwerden an unsere Klinik überwiesen worden waren. Alle 
			 Patienten zeigten bei der funduskopischen Erstuntersuchung eine 
			 Papillenschwellung, welche sich bei drei Patienten bilateral und bei einem 
			 Patientin unilateral manifestierte. Als weitere pathologische okuläre 
			 Befunde fanden sich bei einem 61-jährigen HIV-positiven Patienten mit 
			 ausgedehnten retinalen Narben nach einem bilateralen akuten retinalen 
			 Nekrosesyndrom (ARN) eine nicht granulomatöse bilaterale Uveitis anterior 
			 und eine Chorioretinitis, bei einem 53-jährigen Patienten eine milde 
			 bilaterale nicht granulomatöse Iridozyklitis, und bei einem 
			 37-jährigen Patienten eine beidseitige Chorioretinitis und ein zystoides 
			 Makulaödem. Ein 54-jähriger Patient zeigte neben einem rechtsseitigen 
			 Papillenödem einen Venenastverschluss. Die Laboranalyse ergab bei allen 
			 eine aktive Syphilis, bei zwei Patienten darüber hinaus eine 
			 EBV-Infektion. Die Penizillintherapie führte zu einer Rückbildung der 
			 okulären Manifestationen.Schlussfolgerungen Bei 
			 jeder intraokularen Entzündung der posterioren Augenabschnitte, im 
			 speziellen bei Papillenbeteiligung, sollte auch an eine Syphilis gedacht und 
			 die Luesserologie routinemäßig kontrolliert werden.


      
        

          
Background Due to increasing numbers of cases 
			 syphilis again becomes more important in ophthalmology. Syphilitic ocular 
			 manifestations do not show any typical characteristics and therefore are often 
			 not diagnosed although a correct and early diagnosis with adequate therapy is 
			 very important for the visual outcome.Patients We report 
			 on four patients with luetic ocular fundus manifestations, who were referred to 
			 our clinic with unspecific ocular complaints. Funduscopic examination revealed 
			 in all patients a papilledema, which was bilateral in three patients and 
			 unilateral in one patient. Additional findings were a non-granulomatous uveitis 
			 anterior and a chorioretinitis in both eyes of a 61-year-old HIV positive 
			 patient with retinal scars from a bilateral acute retinal necrosis syndrome 
			 (ARN), a mild non granulomatous iridocyclitis in a 53-year-old patient and a 
			 bilateral chorioretinitis and a cystoid macular edema in a 37-year-old patient. 
			 A 54-year-old patient showed a vein branch occlusion. Serological analysis 
			 demonstrated active syphilis in all cases and an EBV-infection in two patients. 
			 After penicillin therapy the ocular findings resolved.Conclusion In all cases of inflammatory fundus 
			 manifestations syphilis should be taken into consideration and serological lues 
			 tests should be performed routinely.
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